
Centoquattordicesimo incontro Tavolo tecnico
PNRR - 15/11/2024
In data 15.11.2024 si è tenuto il centoquattordicesimo incontro del tavolo tecnico
sulle misure del PNRR.
All’indirizzo lepida.net/pnrr sono disponibili le registrazioni, le sintesi ed il
materiale raccolto degli incontri precedenti.
Si riporta un elenco di quanto è stato definito durante l’incontro:
1. Avviso Misura 2.2.3 "Digitalizzazione delle procedure (SUAP e SUE)"

Comuni - Il bando per la misura 2.2.3, dedicato a SUAP e SUE, è stato
ripubblicato l'8 novembre con scadenza al 27 novembre per permettere la
partecipazione di enti esclusi nella prima fase. Pur mantenendo invariato il
contenuto, il numero dei beneficiari è stato ridotto da 1.200 a 118, offrendo
così un'opportunità a chi non aveva presentato domanda in precedenza.

2. 2.2.3 Digitalizzazione delle procedure (SUAP e SUE): ANCI e Lepida, con il
supporto di Fabrizio Benati, uno dei 1000 esperti, hanno proseguito gli
incontri con aziende fornitrici di servizi SUAP e SUE per favorire il
coordinamento delle operazioni, come la gestione dei protocolli e
l’interfacciamento con PDND, la standardizzazione delle interazioni tra enti e
fornitori e l’analisi delle problematiche tecniche delle fasi di
implementazione. Fino ad ora sono state coinvolte sette aziende: VBG,
Ambito, Maggioli, Stark, Halley, Data Management e DataGraph. Queste
hanno mostrato un forte interesse, consapevoli delle continue modifiche
nei requisiti tecnici necessari per l’asseverazione e la conformità.

3. È stato completato il primo processo di asseverazione sul sistema
implementato da Lepida presso Castel d’Aiano (Misura 1.4.1). Questo
risultato rappresenta un punto di partenza significativo: l’auspicio è che il
successo ottenuto possa facilitare il processo per altri comuni. La
validazione ha ricevuto commenti positivi, confermando l’efficacia del
sistema. Alcuni comuni e unioni stanno riscontrando sospensioni nei servizi
a causa di ritardi del Dipartimento per la Trasformazione Digitale (DTD),
che sta ancora risolvendo alcune problematiche interne. Lepida sta
collaborando in modo costruttivo per supportare il DTD nel chiarire le
criticità e accelerare le attività.

4. Qualche settimana fa abbiamo lanciato una rilevazione per verificare il
fenomeno della perdita di integrazioni applicative preesistenti nel

https://www.lepida.net/pnrr


passaggio in cloud. Al momento risultano 4 gli Enti che tramite la
ricognizione hanno segnalato criticità (3 Unioni in rappresentanza di 19
Comuni e 1 Comune, per un totale di 20 Comuni). Per chi non lo avesse
ancora fatto e volesse integrare, il form è ancora disponibile
https://forms.gle/2uftaYPCJBeM1nFc6. Dalla settimana prossima iniziamo a
costruire un report in modo da fornirvi una sintesi delle informazioni che
sono pervenute;

5. Il 12 novembre si è svolto l’evento sul tema E-Procurement e nuovimodelli
di business digitali. L'Evento si è tenuto a Botte 4. Per chi fosse interessato,
la registrazione è disponibile a questo link
https://www.cerchioict.it/e-procurement/registrazioni-evento-2024.

6. da parte del DTD, Morena Moretti, non ci sono aggiornamenti;
7. per Regione Emilia Romagna interviene Matteo Bolis, ma non ci sono

aggiornamenti;
8. interviene Gian Paolo Artioli, ANCI, che ha alcune informazioni di carattere

generale:
a. Il nuovo bando 2.2.3 è una replica quasi identica del precedente, ma

con una platea di beneficiari più ristretta. Le principali modifiche
riguardano:

● Riposizionamento tecnologico: correzione di enti collocati in fasce
tecnologiche non adeguate.

● Recupero delle domandemancanti: integrazione di enti che non
avevano partecipato al bando precedente.

● Errata classificazione: rettifica di enti erroneamente indicati come
fruitori del back-office semplificato regionale.
Inoltre, alcuni enti sono stati trasferiti all’accesso unitario regionale per
maggiore coerenza con le infrastrutture disponibili. È fondamentale che
tutti i beneficiari presentino domanda senza ulteriori ritardi.

b. Gli incontri con enti e fornitori hanno prodotto una bozza di accordo,
ora nelle mani di ANCI, che necessita di rifiniture per garantire la piena
adesione. Una modalità per confermare il mandato basata sui
sondaggi condotti in precedenza è in discussione. Entro fine anno è
previsto un nuovo bando per le “terze parti” (enti terzi), che permetterà
di sviluppare ulteriormente i processi legati al SUE e migliorare il
coordinamento tecnico.

9. Vi è poi un intervento da parte di GiuliaMacchi (UTDC):

https://forms.gle/2uftaYPCJBeM1nFc6
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a. Il Comune di Zocca, escluso nel bando precedente, ha potuto presentare
domanda grazie al nuovo avviso. Nonostante perplessità sull’importo
richiesto, la domanda è stata accettata.

b. La Camera di Commercio ha offerto gratuitamente una web app per
supportare enti terzi nella gestione dei procedimenti, estendibile anche
alle unioni di comuni e a servizi specifici come Sismica e Svincolo
Idrogeologico. Questa soluzione, disponibile sia temporaneamente che
permanentemente, è stata comunicata a tutti i comuni della provincia di
Modena, ma non è chiaro se sia destinata ad altre province. Sarà
necessario verificare come questa offerta si integri con il bando 2.2.3,
evitando sovrapposizioni o incompatibilità.

c. È stato segnalato un problema grave di indicizzazione su Google, con
numerosi comuni, tra cui Castelnuovo Rangone e Spilamberto, che non
appaiono nei risultati di ricerca. Il problema, rilevato da novembre,
sembra irregolare e specifico di Google, mentre altri motori di ricerca non
presentano anomalie. Non è emersa una causa chiara, per cui si propone
di sensibilizzare Google tramite un’azione coordinata da ANCI, Regione
Emilia-Romagna o altri enti.

In merito alla Indicizzazione Google, Lepida ha confermato che sfrutterà il proprio
rapporto con Google per segnalare il problema nella prossima settimana e
richiedere chiarimenti tecnici. ANCI Roma esaminerà se il problema sia stato
analizzato su scala nazionale e fornirà aggiornamenti ai comuni interessati.

Infine, la proposta della Camera di Commercio per un’applicazione “light”
prevede:

● Creazione di un catalogo interoperabile.
● Costruzione di una black box per verifiche e asseverazioni.
● Sviluppo di un’app per supportare enti terzi.

Artioli ha espresso dubbi sulla tempistica dell’offerta, considerandola prematura
rispetto alla pubblicazione del nuovo avviso per enti terzi. Lepida e ANCI
monitoreranno l’avviso e informeranno i comuni, organizzando incontri per
comparare le opportunità offerte dalla soluzione Union Camere con le esigenze
locali.

L’incontro si conclude senza ulteriori interventi e domande.
Il prossimo tavolo tecnico si terrà venerdì 22 novembre 2024, sempre alle 11:30.


